
 令和６年８月 岡山市教育委員会定例会 会議録 

１ 開催日  令和６年８月２７日（火） 

２ 開会及び閉会 

 開  会      １４時００分 

 閉  会      １４時１３分 

３ 出席委員 

教  育  長 三  宅  泰  司 

委     員 石 井 希 典 

委     員 上  西  芳  樹 

委     員 片  山  美  香 

委     員 門 原  眞 佐 子 

４ 会議出席者 

職    名 氏   名 職    名 氏   名 

教育次長 岸 川 和 忠 教育次長 島 田 和 男 

次長（教育総務部長兼務） 疋 田 洋 一 学校教育部長 齋 藤  靖 

生涯学習部長 大 谷 哲 子 教育企画総務課長 山 邊 真由美 

教育企画総務課 

企画調整担当課長 
佐 藤 美 穂 就学課学校調整担当課長 政 久 秀 生 

教育支援課長 竹 中 茂 樹 生涯学習課長 永 井 正 博 

事務局 

（教育企画総務課主事） 
塩 島 修 二 

事務局 

（教育企画総務課主事） 
難 波 実 佑 

５ 議題及び結果 

なし 
 

６ 教育長等の報告 [令和 6 年 7月 13 日（土）～令和 6年 8 月 12 日(月)] 

 

7/23 

7/21 

7/25 

8/2 

8/3～8/5 

 

子ども模擬議会（議場） 

岡山市子ども会親善球技大会中央大会 

岡山後楽館中 夜間学級（夜間中学）第 1 回入学説明会 

しゃべりんぴっく（勤労者福祉センター） 

わくわく探険隊（吉備青少年自然の家） 

 

議会事務局 

地域子育て支援課 

就学課 

教育支援課 

地域子育て支援課 

７ 議事の大要 

教育長 ○ ただいまから８月岡山市教育委員会定例会を開会する。 
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学校調整担当課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

門原委員 

 本日、傍聴人はいない。 

 日程第１、会期について、本日１日限りとしてよろしいか。 

○ 〈承認〉 

○ 日程第２、７月定例会の議事録について、現在作成中であるので、次回ご

署名をいただきたいと思う。 

 日程第３、事業報告をご覧になって、質問があればお願いする。 

○ ４番目のしゃべりんぴっくについて、動画も拝見したが、どんな様子であ

ったか、もう少し具体的に教えていただければと思う。 

○ しゃべりんぴっくは平成２８年度から開始をしていて、途中コロナ禍でオ

ンラインでの開催もあったが、今年度で第９回目となった。各中学校の生徒

会から２名が参加し、各中学校で行っている取組を互いに紹介し合い、他校

の取組を持ち帰るという内容で、生徒会活動を活性化させることによって、

落ち着いた学校づくりや、建設的な風土をつくることを目的とした会である。

子どもたちが輪になって、それぞれテーマについて話合いをした。 

 会議の柱としては、１つ目が自分の中学校と学区の長所について、話合い

があった。例えば「学年を越えて挨拶がよくできる」、「行事に積極的に参加

する学校である」などといった、話合いであった。 

会議の柱の２つ目は、意見を伝えたり反映させたりするためにどんな工夫

や取組ができるかという内容である。こちらも様々な意見が出て、「経験談を

交えて伝えている」、「否定から話を始めない」、「相手の反応を見ながらＴＰ

Ｏを考えた提案をする」などといった社会でも通用するような話が出ていた。

最後に幾つかの班が全体で話し合ったことを紹介し、まとめとした。約２時

間の会議であった。 

○ 私も去年、今年と行かせてもらい、今年はＹｏｕＴｕｂｅでも紹介してい

るので幾らか内容は分かると思うが、落ち着いた学校が多く、子どもも本当

にしっかりしており、的確に議論していた。 

○ １校から２名の生徒が来て内容を持ち帰った後、学校全体に報告する予定

はあるのか。 

○ 各学校で共通したものはないが、例えば生徒会新聞や、テレビ、お昼の放

送などで報告していると聞いている。 

○ 誇らしい学校の発表を聞けるとほかの在校生も良いと思う。 

○ 学校現場では、コロナ禍から、体育館に集まらないようになり、今情報共

有はテレビなどですぐに流すようになっている。 

ほかに質問があればお願いする。 

○ 夜間中学の入学説明会について、１３名の方が参加されたということで、

想定していた人数や、説明会を通じて想定外のことはあったかなど、説明い

ただけたらと思う。 

○ ７月の段階で、２０代から８０代の方で１３名、うち市内の方が１１名、

市外の方が２名参加された。今のところ想定内だと思っている。 

 ８月２４日の土曜日にも第２回の入学説明会を南ふれあいセンターで行っ

た。このときには南区の方が１名参加された。今後、第３回を９月２８日に

行い、９月下旬にもう１回行って、１０月から出願という形で今進めている。 

 計画、取組段階で、現在岡山後楽館中学校の校舎の改築、改造を行ってい

る。１階に夜間中学の職員室、また駐車スペースも確保するように今準備を

している。今後は備品などの発注をして、今年度中に施設を整えて、来年４

月の入学という流れで今進めている。 

 まだまだ広報をしていかなければならないと思っているところで、随時の

受付でも、内容や願書の書き方等も説明している。今後も引き続き取り組ん

でいきたいと思っている 

○ ほかはよろしいか。 

○ 子ども模擬議会について、初めてされたのではないかと思うが、目的と、
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全委員 

教育長 

 

 

そのときの様子と、今後どのように発展させていかれるのか、説明いただき

たい。 

○ これは担当課が議会事務局で、教育委員会も協力し、最後の講評をお願い

され、私が行かせてもらった。今回が初めてである。議長発案で、全国の議

長会が主権者教育を議会でも大事にしていこうという目的で、子どもたちに

も議場を経験させようと、公募で来た小学校５、６年生およそ３０人で、市

長役、教育長役、議員役とそれぞれ振り分けて、当日にシナリオを渡し、議

場に座って、模擬議会を行った。みんな堂々と行い、すごいと思った。親子

で来て、親は傍聴席で見ていたが、とても良い経験だと思う。おそらく毎年

行うと思う。子どもに関することなので、教育委員会も協力したが、主権者

教育ということで、議会事務局中心の事業である。 

○ 役割ごとに、シナリオに沿って議事を進める以外に、中身について自分の

意見を述べる機会もあるのか。 

○ 議会がつくったシナリオのみである。シナリオのようなやり取りをして議

会では決まっていくという体験を行うのが目的である。 

 ほかはよろしいか。 

○ 〈なし〉 

○ それでは、事業報告は以上で終わりたいと思う。 

 日程第４、次期の教育長職務代理者の指名について、石井委員が任期を満

了されるので、９月からの教育長職務代理者の指名について説明をさせても

らう。 

 地方教育行政の組織及び運営に関する法律の第１３条第２項では、教育長

に事故があるとき、または教育長が欠けたときは、あらかじめその指名する

委員がその職務を行うと定められている。現在、教育長職務代理者を務めて

いる石井委員は、８月３１日をもって教育委員の任期を終え、退任される。

そのため、９月１日からの教育長職務代理者を教育長が教育委員の中からあ

らかじめ指名することになる。 

 次期、９月１日からの教育長職務代理者に経験豊富な上西委員を指名する

ので、よろしくお願いする。 

 教育長職務代理者の任期は、法律の規定はなく、当該教育長が別の教育委

員を指名するまでか、新たに任命された教育長が新たに職務代理者を指名す

るまでのいずれかになる。 

 また、教育長職務代理者たる委員が行う職務のうち、具体的な事務の執行

等、職務代理者が自ら教育委員会事務局を指揮監督して事務執行を行うこと

が困難である場合には、法第２５条第４項に基づき、その職務を教育委員会

事務局職員に委任することができる。本市においては、この場合の事務局職

員を教育次長としている。 

 なお、石井委員の後任の委員については、６月２５日の市議会において任

命同意がされており、委員の略歴等は既にお伝えしたとおりである。 

 次に、議事に入る前に、会議の公開、非公開について諮る。 

 日程第５の第１９号議案は、教育事務に関する議会の議案等について市長

への意見の申出に関する事項に該当する。また、令和６年度陳情第１号は、

個人に関する情報を含み、会議を公開することにより個人の権利、利益を害

するおそれのある事項に該当する。そのため、岡山市教育委員会会議規則第

７条第１項第３号及び第５号に基づき、非公開としたいと思うが、よろしい

か。 

○ 〈承認〉 

○ それでは、日程第５の第１９号議案と令和６年度陳情第１号は非公開と決

定する。 

 これより非公開の審議に移るので、関係者以外の方は退席願う。 



傍聴の状況 

  報       道                   ０名 

  一       般                   ０名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年８月 岡山市教育委員会定例会（非公開） 会議録 

１ 開 催 日  令和６年８月２７日（火） 

２ 開 会 及 び 閉 会 

 開  会      １４時１３分 

 閉  会      １４時２２分 

３ 出 席 委 員 

教 育 長 三  宅  泰  司 

委      員 石 井 希 典 

委      員 上  西  芳  樹 

委 員 片  山  美  香 

委 員 門 原  眞 佐 子 

４ 会 議 出 席 者 

職    名 氏   名 職    名 氏   名 

教育次長 岸 川 和 忠 教育次長 島 田 和 男 

次長（教育総務部長兼務） 疋 田 洋 一 学校教育部長 齋 藤   靖 

生涯学習部長 大 谷 哲 子 教育企画総務課長 山 邊 真由美 

教育企画総務課 

企画調整担当課長 
佐 藤 美 穂 教育支援課長 竹 中 茂 樹 

生涯学習課長 永 井 正 博 
事務局 

（教育企画総務課主事） 
塩 島 修 二 

事務局 

（教育企画総務課主事） 
難 波 実 佑   

５ 議 題 及 び 結 果 

第１９号議案 

 

 

第１号陳情 

市議会の議決を経るべき議案の原案への同意 

令和 6年度岡山市一般会計補正予算（第 3 号）案のうち， 

教育に関する部分への同意について 

陳情について 

原案可決 

 

 

一部採択 

 


